

**IVONNE ORTEGA PACHECO**

En manos de la ciudadanía

A partir de la conclusión de las precampañas, todos los partidos cuentan con aspirantes presidenciales y están completos los equipos que participarán en la contienda. A punto está de iniciar la etapa formal de campaña y todo está en manos de la ciudadanía.

Por un lado están las opciones de los viejos partidos ahora aliados, agua y aceite mezclados por comunes intereses. Por otro, el régimen presenta su propuesta de continuidad apalancada por un Presidente cada vez más metido en campaña, aunque no le diga así.

La vía ciudadana tiene color naranja. Tras los embates de la vieja política, Movimiento Ciudadano recompuso su candidatura ahora encabezada por Jorge Álvarez Máynez,

la opción joven de la contienda.

¿Cuál es el ánimo social? En las regiones del país hay situaciones muy diferentes pero todas evidencian carencias y desatención del gobierno federal en diversos ámbitos, sobre todo en temas tan sensibles como la seguridad y la salud, esa es la oportunidad para los opositores.

También hay un gran reto a vencer en el clientelismo cultivado por el régimen desde su inicio y que se ha vuelto herramienta de proselitismo. Con el disfraz de programas sociales, la maquinaria morenista ha perfeccionado la utilización de recursos públicos para fines político-electorales, las viejas prácticas "remasterizadas".

En esa situación, nuestro país y sus ciudadanas y ciudadanos



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 EL UNIVERSAL	17	20/01/2024	OPINIÓN

El papel de los medios de comunicación veraces, como EL UNIVERSAL, tendrá toda la importancia y serán claves para que las personas tomen una decisión bien informada.

entramos en la etapa de silencio electoral como preámbulo de una batalla que definirá el futuro de la nación.

Falta poco para desarrollar una campaña que se vislumbra de extremos ideológicos y con opciones muy diferentes entre sí. Pronto sabremos si la dádiva y la compra de conciencias a través de programas electoreros es más fuerte que la oferta democrática.

Convencer y lograr una mejor opción es el reto de toda competencia electoral de altura. En el caso mexicano, según han adelantado los viejos partidos y su copia gubernamental, habrá descalificaciones y *fake news* por todos lados, habrá que estar atentas y atentos para no caer en mentiras electoreras.

Por lo tanto, el papel de los medios de comunicación veraces, como EL UNIVERSAL, tendrá toda la importancia y serán claves para que las personas tomen una decisión bien informada.

Gratitud

Culmino una etapa de colaboración constante en EL UNIVERSAL con gratitud hacia su presidente Lic. Juan Francisco Ealy Ortiz, su director general Juan Francisco Ealy Lanz Duret, el magnífico equipo de trabajo y por supuesto a quienes nos han leído. Seguiremos en la trinchera democrática, para la cual El Gran Diario de México siempre será elemento fundamental. ●

*Coordinadora Nacional de Enlace
Político de Movimiento Ciudadano*